

Athènes, le 3<sup>e</sup> Décembre 1865 et l'anné  
Monsieur et Monsieur P.<sup>r</sup>o,

C'est avec plaisir que j'ai lu votre cennelle cette  
du 27 du mois passé. Votre amour pour la science  
hellénique, votre philhellénisme désintégré et surtout  
votre amitié me rendent votre souvenir très cher  
et très vivace, et j'en remercierai cordialement de  
celui que vous avez conservé de nous.

Je suis très affligé de ce que les malheurs que je  
l'avez vu faire et qui ont régné dans les îles grecques ont  
déjà tombé sur cette malheureuse Grèce, si que  
d'autre meilleure sort. Il n'est pas facile de vous  
rendre dans une lettre une exacte idée de notre  
état social et politique, mais je tâcherai de  
vous en juger quelques mots saillants.

Je vous avais déjà fait remarquer que la Grèce actuellement  
appauvrie et délaissée par le pays grec le moins  
avancé en civilisation. La Macédoine a connu  
de ses rapports avec l'Allemagne, et surtout à cause  
de son commerce de coton, très florissant, qui  
étant transporté par terre, ce qui occasionnait de  
nombreuses colonies grecques en Bulgarie ; à cause de  
son industrie, notamment de la bourse (on voit  
encore à Thessalonique des empêtrés) et des ma-  
nufactures ; la Thrace, suivant la Macédoine, a connu  
de cette redoutable association des cotonniers  
d'Aubeléville ; l'Empire a connu de ses rapports lu-  
cratifs avec la Russie, son commerce de pétrole,  
et son industrie d'armes ; les côtes de l'Asie  
mineure, et quelques îles, notamment celle de Chios,  
à cause de leurs rapports avec les états italiens,  
tous les pays. J'expliquerai de bientôt en suite

torpeur de l'esclavage, et se renouvellement non pas  
bienveillant, mais hâtif, avec une scission d'  
unité nationale et politique, qui encourageait une nou-  
velle face de la vie de la nation. Cette unité compre-  
meut même, sans aucune résistance, ce qu'on appelle  
aujourd'hui nationalité roumaine, bulgare et Alban-  
ienne. Ce phénomène était l'œuvre de plusieurs  
facteurs de la tradition, des écoles et des idoles modernes.  
Les œuvres de cette époque étaient rares et d'insipide;  
les liens de famille bien serrés; la vie de famille  
très développée, car au dedans on ne rencontrait  
que le camp communal. L'esprit national et l'in-  
térêt de l'Eglise orthodoxe entraînaient cette uni-  
té, et ce caractère se reflétait dans l'organisa-  
tion des communautés grecques, constituant alors  
une nationalité civile qui l'emportait tout  
simplement à regretter sans plaisir ni repro-  
ches.

Dans la Grèce actuellement affaiblie on ne  
voit qu'un contraire à une économie, à une  
industrie équivalente, à une école équivalente  
à celle de Constantinople, du mont Athos, de Jérusalem,  
de Smyrne, de Rhodes, de Thessalonique, de  
Jassy. Ce n'est pas certain que le caractère de  
la Grèce libérale soit moins adapté à la civilisation,  
mais il y a des raisons évidentes qui l'ont tenu  
en arrière. La révolution de 1821 fut une  
révolution barbare et dévastatrice, sans aucun  
esprit quelconque de facile communion intérieure;  
les états des villes, qui ne permettaient pas la  
civilisation de la marine; les conquêtes  
françaises, dont les résultats ont été déjá (alors

longtemps) les invasions turques qui ont été plus  
recentes que celles de la Grèce avec affaiblissement; aussi  
la conquête d'un système féodal. Tous: le effet de  
la Macédoine, des Thessaliens et de Grèce, il y avait des  
barbares, des boyards, des ottomans, qui tout au long  
avaient dévasté tout le territoire jusqu'aux le-  
monts, où il étoit à peine possible d'arriver tout  
éloignement de ces lieux, les voleurs et les brigands  
étais dans toute la Grèce, qui avaient  
encore une partie de son territoire, favorisant le désert.  
Je ne pourrais pas entrer ici dans l'explication  
de l'esprit et des causes de la révolution grecque; il suffit de dire que l'affaiblissement de la Grèce a  
été le résultat des efforts et des sacrifices de tout  
ce que la race, et surtout l'époque non affaiblie, pou-  
voit offrir à l'homme capable. Mais l'argent et  
la main-d'œuvre qui a servi à la révolution française  
d'Hébert, Babeuf, Oursel et les amis de l'an II, les  
effets de l'Assemblée, de l'Aménagement, d'Othry  
de la Thessalie, de l'Epidée et de la Macédoine;  
les batailles victorieuses de tous les vainqueurs grecs; les  
pluies continuelles, tout sous un ciel noir sans  
et arrêter les derniers efforts de la Grèce. Des  
faits suffisent pour constater la supériorité des Grecs  
du Dodecanèse. Toute, les grandes communautés com-  
muniçables, grecques et publiques, à Londres, Manchester  
Liverpool, en Italie, en France, dans les îles britan-  
niques, appartenant aux îles d'Angleterre, tous  
les établissements d'enseignement publics et de bibliothèques  
sont dans les mains de leurs partisans. Dans  
l'autorité même, dont l'ordre et la discipline  
attestent leur zèle, lorsque tous les professeurs

qui appartiennent à cette catégorie. Les cartes d'or,  
qui pendant la guerre portent un double caractère,  
suffisent de remarquer. Ce qu'on voit dans la partie  
littéraire était surtout correct dans les séminaires  
des échelles et représentait la doctrine; ce qui  
on appelle la partie politique exprimait surtout  
les idées d'une veuve de Talleyrand, ou  
une femme affairée tout à cause de la politique.  
Ainsi après l'établissement d'une certaine ordre,  
qui n'avaient pas de brigades politiques des albigeois -  
deux rendaient plus difficile, le génie présentant  
un pedigree moins distingué d'étude. Dans les catho-  
catholiques, surtout, élaboré au Occident, tous les hom-  
mes, capables enfin de tous les devoirs, furent mis au  
courus dans ce petit code et furent alors une race  
de civilisation trop disproportionnée à l'état  
social du pays. Cette divergence dans les qualités mor-  
ales, et intellectuelles, dans les aspirations et dans  
la tendance, au stade du contraste qui est lors  
de dispersee être. Lorsque on trouve à côté de  
l'observatoire de l'Académie d'Helsingfors, à côte de  
l'université d'Albano, on voit sans effort  
de même dans les deux hôtels, abbayes, dans les  
églises, on trouve à côté de l'ancien chef de  
brigade l'homme modeste; le riche et aussi chef  
de clercs, le riche et débile, souvent le débauché  
et morale pécuniaire, à côte de savant et  
scientifique, de l'homme honnête et clairvoyant  
qui peut au spectacle que s'offre aux yeux. Dès  
le gouvernement auquel on va à l'école de l'école  
d'Alphonse de Toulouse, école de celui de l'école  
du Phénix, et l'ancien débile a été des cartons

Si l'un autre avait été moral, intellectuel et politique.  
Le roi Othon, homme bien élevé et bien fait, mais  
dont l'éducation politique ne pouvait pas être forcée  
dans les coulés de Bavière, et lorsque totalement  
en Grèce, et arrivé avec un grand prestige, enta-  
rit d'hommes de grande qualité et de tout avec  
l'entraînement. Mais l'insécurité des étrangers, leurs vies  
quelquefois coupables, les fautes du scandale, et les révo-  
ques des ambassadeurs, causaient qu'il devait trop long à croire  
à ces, n'ont pas permis à la question bavaroise d'assou-  
plir l'œuvre glorieuse de la régénération de la Grèce.  
Cependant le pays doit à cette défaillance une organisation  
réelle et une législation libérale qui, malgré bon  
cours d'assemblées, ont établi un ordre incontestable  
et ont inauguré une nouvelle èpoque. Mais le gou-  
vernement bavarois, ignorant les affaires du pays, to-  
uvelles par la qualité extrême, n'était pas à la ha-  
uteur de la mission. Toutes les sources productives resté-  
rent bâties, et la cour avec les étrangers devint le  
centre abominable de toutes les affaires. Le sentiment  
national fut, des oppositions logiques d'une organisa-  
tion forte et tendant à développer les libertés de la  
nation, le moyen n'est pas facile, nécessitant  
tous les esprits et la révolution du système, garder  
l'idée de plusieurs révoltes, c'est-à-dire la politique est  
admirable, relata au nom des libertés constitutionnelles,  
mais autour de cette idée morale il y avait bien des  
peuples, bien des systèmes antagonistes, auxquels elle  
servait de bavaroise : le pays n'était pas dans une situa-  
tion de la colonisation représentée (non les grecs ve-  
nus du dehors), et la constitution n'était pas adaptée  
aux besoins réels de la nation. Ses éléments que l'on

meilleurs produisit alors le fait bien voir et surtout ce  
esprit hostile tendant à empêcher tous les électoires  
catholiques, ce qui priver le pays de l'un des bâtimens et la liste  
de nouvelles mesures. La révolution de son côté entra  
dans une voie funeste ; en conservant les formes  
constitutionnelles, elle arrête la guerre presque dans les dé-  
tails les plus dérisoires, et absorbe jusqu'à la mort  
communale des villages. Peut-être le pays où il y avait  
à créer des vocans civiles, auxiliaires et politiques, l'in-  
fluence d'une régence évidemment absoluë obéissait à  
toute proportion : mais cette influence n'a pas cessé  
à former un parti de faire des vœux, sans quels torts  
les places où elle s'élève deviennent pris de leur service  
avent. C'est alors qu'en auxiliaire de la révolution  
on offre quelque amélioration évidente : on a  
veut bien que parmi alors quelques velléités au-  
tostème, mais des vœux c'étaient des illustrations  
de la révolution : la plupart des bâtimens du pays,  
pour la régence fut un peu servir de service à la  
mairie d'autre manière que leur souffrance et sau-  
veur leur velléité, car la régence ne voulait que  
des organes à la milice nationale devint dans ses  
mains un instrument pour empêcher les électoires,  
voie funeste qui va mener le pays l'éloigner le  
plus dangereux de l'ancoratice. Aussi les personnes  
qui appelaient ces gouvernements empruntent généralement,  
et ce que la régence, volontairement irrespon-  
sable, a fait faire les électoires aux voleurs  
trouvent transparent de la constitution. Un malheur  
général se fit sentir ; la régence eut une son-  
nerie, les frères, et ces hommes de danger elles  
trouva l'âme ; les facons unies l'agent espionnes

l'abandonnèrent, et la révolution n'avait besoin que d'une  
extinction pour éclater, car elle était nécessaire  
et générale ; son idée morale était sur son échancrure  
irréversiblement libérée, pour l'autorité faire apparaître  
la morale et la vertu ; une régence ne pouvant que  
la constituer, l'occupant toutes d'intérêts et alors des  
parties possesseuses de la mairie. Mais autour de celle-ci on  
se rangeaient les autres les plus fidèles, les officiers pay  
les plus coupables qui allaient s'étoffer et empêcher  
les révoltes les plus subjectifs, pour la constitution, anali-  
sé au moins une considérable partie de celles-ci, fut l'ime-  
ge de la régence. Ceux qui s'étais servis de l'in-  
fluence de la régence déclarer, sans toutefois  
être prononcé, sans que ces derniers n'eût le moindre  
troupeau, la loi sociale régulée pour la tempête sans  
le blâmer dans la consternation, pour leurrer un  
idole ou un dévoué de personnes qui s'empêtraient en  
gouvernement et de déposséder les déposées de la ma-  
ture grâce à ces horribles gens qui ne recueillent pas dans  
le pays, qui aussi qui au général ne sont que des bâtimens  
et l'action futur écarté ; le résultat d'autorité  
fut foulé aux pieds on fut bâti pour cette tombe  
malencontreuse qui devait le flétrir du pays et mal-  
encontreuse tout la régence. Mais la Société  
et la nation au général était fortifiée de ces intérêts  
bouleversés et l'avait de la nouvelle régence  
veut être heureux, si elle savait de bâtimens de ces  
d'autorité qui se recueillent à la Société grise à  
la reconnaître si qui pourraient la représenter. Je  
vous avais exposé de votre mort cette belle clameur  
de la nouvelle régence qui, de ce malheur con-  
sidera le plus échapper ; mais ces conjurées

me se rencontreraient pour deux fois.

Le comte Sponeck, dans sa lettre contre l'assemblée  
dit libéral du Danemark, où il qualifie le sentiment d'indé-  
pendance contre les ordres ecclésiastiques que l'état de  
la France en pouvait être justifié. Il se trouva  
donc ici tout d'abord en lutte, sans résultat négatif.  
Puis, avec l'idée morale de la révolution d'Octobre,  
idée d'ailleurs, avons-nous dit, étouffée dans le tumulte  
des journées et si l'indignation ne fut pas contre les  
magnificats de la Constituante. Des personnes tenues par  
ceux-ci le rejetent en contact avec des personnes qui  
affectionnent les principes, mais qui exagèrent leur vérité  
qu'il exploite la nouvelle régence, comme ils a-  
vaient déjà exploité la régence de Charles. Puis lorsque  
comme le trouva le chef de la partie, il croit à son  
succès les débâcles et les journées, et se condamne  
à un aveuglement et à une moralité qui diffère  
de leur plus nettement cette lutte où la régence de  
Charles s'affaiblit et finalement s'écroule et j'  
étais bien plus vite que la partie.

Un roi pensait, sans scrupules, au jour une  
éducation assez incomplète, arrivé des cour-  
tines défaillantes d'un roi, ayant long temps vécu  
sur ses régions disciplinées qui ne lui permet-  
tait pas de déceler les opinions de cœur qu'il regardait  
comme superflues ou bâfles et un scandale;  
donc d'une haine forcée naturelle; un tel roi offrait  
des conditions très favorables pour être malgagé  
par ceux qui l'entouraient. Son bon cœur mêlé  
de la futilité de l'honneur militaire ferait pour  
lui une charge de plus. Mais je ne savais pas faire  
une lettre vous citer. Je m'oublie et des faits qui pourraient

3<sup>e</sup> dernier paroît l'indication la situation que je cherches à vous faire comprendre. L'opposition n'est le pour de la cause du parti, et ce fait une nécessité; mais c'est que la population et moi avons, en profondeur, si fort peu malheureusement parlé avec eux, et leur réputation en est devenue pire. Le comte a connu les fautes très graves qui ont causé des malheurs et ont fait grand tort à la royauté; mais c'était un homme honnête qui aimait le roi. Cela est resté jusqu'à hier entre les deux de, d'abord pour donner la mort au drapeau; les choses donc n'ont mallement changées. Il n'est pas facile que personnellement est le plus constitutionnel des deux; ses certains avantages plus invisibles, depuis qu'il a été alors couvert par le comte, mais non pas sans cause, que ne se mêle que trop les affaires et qui appelle le nom de son Othon, alors le prestige et un certain crédit; une élégance régale partant la grâce accapteuse et sociale monarchique; enfin les deux personnes, qui a la force de l'influence de la royauté déclive et qui s'enfuit de la corruption, tout devraient le flétrir de l'opprobre et du roi, qui fait tout de la voix des hommes bons; une élégance des plus gracieuses pour bénir, qui s'en appelle partie, qu'elles ne regrettent le gouvernement ancien protégé, ni morale; qui a l'envie de se dérouler devant nous à arracher les démons de la Grèce; qui fournit et défend le ministère, et qui s'en arretera à la royauté jusqu'à cette prérogative incontestable de nommer les ministres; mais le decret édicté hier est composé des membres, secondaires dictés au royaume leur chef de parti, dont aucun n'est assez fort pour venir avec un pouvoir; une défaite effrayante; une décomposition complète de l'académie athénienne, lorsque dans ces communes qui pour toutes deux ayant leurs propres, sont divisées du

lutes électorales légales ; le brigandage fait par nos portes de la capitale ; voilà notre situation !

Avant d'aborder la question qui quant à lui a posé ? cette seconde partie à cette lettre je veux vous transcrire une notice que j'ai écrité au grand vizir des dommages d'un de mes amis à l'étranger qui déclara sans pitié devant l'État de nos affaires.

" Le roi Georges a passé de bonnes et de bonnes intentions, il n'est pas en effet de passer de temps à l'heureur et pour la paix conviviale ; en contrepartie il faut le bonheur d'être guide, étant l'ambassadeur régionale et faire, sur tout abord dans un peu de grâce, il faut avec une obéissance militaire les conseils et les opinions de ses guides, tout comme une réaction, une bonne foi dans les bons et bons obéissements réguliers. Il est donc clair que bon succès devrait nécessairement de la qualité des plénipotentiaires seraient les guides. Jusqu'à présent il était guidé par le comte ; au contraire il est guidé par son ministre de cour M. S. Soatto. Les conseils du comte furent d'autrui, et visibles au roi ; alors longtemps qu'il ignorait la cause que l'empereur avait rencontrée : c'est que le comte acceptait ces opinions sur les affaires grecques et sur les personnes au sein royal de cour. En effet le comte aurait besoin d'être conseillé sur les affaires grecques qui il ignorait totalement ; l'homme qui connaissait l'ambassadeur le plus était M. Soatto. Du moins le roi apprit-il arrivé, alors il et le comte furent entourés de plusieurs personnes du maréchal, qui pourraient utiliser les bavardages réguliers et aboutir à cette conclusion. Ensuite on remarqua qu'après la défense du comte, lorsque le maréchal fut écouté, on vit la même politique. L'influence

de ce conseil de la cour sur le rôle des élections, et telles étaient, & le dernier conseiller fut corrompu devant la table du maréchal ; et le résultat de la guerre fut tel que cette fois, à la demande du maréchal, pour ce fut aussi obtenu le peintre officiel, George leonidas rossou et bandit, il y a quelques années. Si la cour a donc aux conseils de son guide qui que ce soit, c'est qu'il est de bonne foi et ne pourrait pas croire qu'il est malveillant. J'insiste à ce point, parce que le président des conseillers proclame ce de l'ambassadeur régional que le roi George a des talents qu'il ne connaît que dans les nécessités où il est obligé d'agir de manière à l'agir, et qu'il pourrait recevoir si il était dégagé des conseillers secrets et responsables, pour juger si dans la situation où il est lorsqu'il pourrait comprendre la vérité. Je crois sincèrement de vos termes quelques informations sur la caractéristique des conseillers du roi et sur leurs cours, conseils. Le comte fera une grande œuvre lorsque il sera libéré ; au tel moment il était pour sa propre sécurité le conseiller d'un prince dû pour une révolution, qui déclara juste avant ce que le prince de la cour n'était pas constituable, mais fut déclaré pour les forces constitutionnelles. En mettant l'assemblée devant cette politique attendue ne se conciliait pas avec la révolution que le maréchal des clercs, jusqu'à ce que le conseiller du jeune roi, je ne pense pas que l'intérêt de la paix exigeait, pour en admettre même que la paix n'était pas nécessaire pour la constitabilité, la politique du comte était inévitable, lorsque la question de la constitution devait être établie devant l'acceptation du roi. Nécessité du résultat qu'il a accepté une couronne constitutionnelle. Dès état pour la constitution

devrait être votée par les constitutuants, la politique de roi George devrait être pragmatique. En outre le roi George en cela est tout à son honneur, que le roi Otto aurait pu despotique ce qu'il était unconstitutional, peut devenir à l'Europe et devant le royaume grecque l'obligation de dire une fois toute opposition, pour nous faire exercer la politique du conseil, il suffit de nous voter la prudence. Des débats sur le mariage très courus de  $\frac{6}{18}$  octobre 1864, cette politique était appliquée au nom du roi George; mais le conseil connaît encore des fautes très graves dans le choix de ses organes. et le nouveau choix exercera l'application immédiate d'avec une autre politique.

la rognante partie aussi le juge d'une bonne audience -  
stabilité, et qui fait tout aux français. les emplois devraient le droit des conseils et de ces deux toutes les bouchées du service public faire au moins dépolition. Les corrections générales au Grece est que le conseil, qui est pour être bon communiste ou autre chose, n'est bon que le bonnes politiques et pour donc cette faute gravement la Cour de Cassation. De confirmer la conduite de roi George à un bonnes de Grece ou non pas à un bonnes d'état. Le choix des organes est totalement l'œuvre de M. Soutro; mais celui-ci est une bourse très riche et très belle à diviser les rois de leurs meilleures. Il faut longtemps pour le conseil et maréchal de Cour de roi Otto, vendre les premières années de bon régnes, et il le rendit de bonne heure antiroyaliste. C'est ces faits jusqu'à ce pour pourvoi le roi Otto le renvoie tout à coup; on croit aujourd'hui qu'il manqua à ses devoirs envers la famille royale.

Le maréchal appartenait à cette classe des hommes nobles, qui leur plusieurs raisons et très antiroyalistes

4  
Elle affecte d'être conservatrice sans à empêcher les  
révoltes : elle n'est réticente, ni réfractaire, ni réflé-  
chie ; elle ait sans tradition, et ne se renouvelle que  
pour une évolution de la lèse superficielle, telle que  
ce est naturellement celle du peuplement, et pour  
laquelle elle ait très peur évidemment le système consti-  
tutionnel. Ses organes donc qui favorisent au contraire  
que au contraire seraient très indigues, car il s'agit  
surtout de déposséder les constitutifs : voici, furent-ils prêts  
à céder et à proposer un roi deux empereurs qui les  
furent au tout secondes ; à renvoyer la constitution  
et à l'empêcher le pouvoir législatif et à gouverner par  
des ordonnances ; à régler les affaires des îles concubines  
tout soi, à dégager 6 millions en dépense de Budget,  
c'est à dire ces quatre dernières ; à boucler sur tous les  
métiers, à fossiliser les loix commerciales au destin  
lissant et ces normes de commerce pour ordonner  
nouvelles.

Le contraire leur pouvoit placer et conserver un pouvoir  
de meilleurs organes fut obligé de consentir une sorte  
d'appropriation dubueuse, où sorte que les combafédérés  
auraient dû perdre de représentation et leur langage  
et développement. La partie jules, c'est à dire que les  
parties fût assuré, si au protesta pas modus contra et  
stat de choses. La nation touchait à être désoeuvrue  
qui aurait effectué si des perturbations déplantes ne l'  
arrêtaient pas, et si la grande grise n'eut aussi malheur  
qu'on le dit turbulente.

Je ne verra pas que la nation grecque contribue  
de la part au mal que présente pour les organes qu'  
elle offre ; mais cette observation n'affectera en rien  
la responsabilité du contraire, lorsque le résultat

organes jusqu'au 1<sup>er</sup> de la confiance antérieure des électeurs étaient connus par leurs antécédents, et l'opposition gagna contre les dénonciations au roi connues des personnes qu'il devait choisir pour ces autres organes. Ils réservèrent la politiq<sup>e</sup>ue de la cour à une hésitation et s'implacèrent avec l'abbé qui ils avaient élu à cette politiq<sup>e</sup>ue, pour qu'il n'y eût pas d'accord entre le roi et la nation, afin de ne pas rendre la paix impossible. Mais ces personnes ne tardèrent pas à faire face à ces représentations et de croire que toutes ces choses à l'abstention, qui égale pourtant l'absence d'influence législative. Celle qui en Corse la plus grande s'interposa à ce qui se passa ici et qui fut alors la cause de la mort de la société des économies d'état, et de la mort de l'opposition, et au contraire tout ce qu'il fut possible de faire pour empêcher la condamnation par l'abbé. Cette maladie futale, ce désordre administratif, et pour preuve de ce que j'avance je ne citerai que les deux grandes questions qui concernaient toutes les protestations : le décret du conseil de l'abolition du conseil d'état, et l'autorisation résolue sans violence par une opposition révolutionnaire, qui prévoit une constance et une continuité conséquentes. Je n'aît pas fait que ces choses : cette même élévation qui fut élue sous l'implacement des décret de l'abbé, et l'abbé Courcoubet, la condamnation deux fois et le renversement par l'abbé pour une grande majorité, et le conseil d'état dans cette même élévation ne peut trouver de défenseurs au delà de ce qui fut voté. Les deux qui avaient fait la loi du conseil d'état ont obtenu la nomination pour lesquelles il fut imposé à la constance et qui le rendent évidemment la plus forte, sur les trois autres, pendant le règne du roi l'abbé l'avait rendue odieuse. Sufit le moment où tous

furent si malheureuses, qu'il l'occupât de tout de ses membres, il n'y avait personne capable de concevoir un projet de loi, car le tuteur le plus solide des conseillers fut le favori qui les affectuaient à leurs protecteurs.

Je n'eus d'opposition directement que celles qui ont empêché le roi George de conserver cette belle position qui lui était préférable pour les fautes de la dynastie à laquelle il succéda et pour le royaume de France. Ces deux dernières sont également le résultat de l'opposition de ces deux derniers événements. Le départ du conseil et l'abolition du conseil d'état pourraient parfaitement faciliter l'apparition du roi dans cette situation et le succès des révoltes et des révoltes dans les îles, mais ces deux dernières sont les résultats de l'échec de sept ministères pendant quarante jours, et l'arrivée dans le conseil de ces deux.

Après la condamnation de ces deux dernières, l'opposition fut dans le clercs, et lorsque donc les élections eurent lieu de l'abbé à la cour, le ministre Deligibeg, qui fut élu à la dépit de la majorité pour son opposition, qui il menaçait les électeurs, tomba également de l'abbé deux fois, et il était toujours dans le conseil, pour lequel il fut nommé le 1<sup>er</sup> juillet de l'abbé Courcoubet. Néanmoins, une élévation fut accordée à ce que le favori abbé Courcoubet, que les éléphants eurent condamné, la élévation le renversa encore une fois, le même jour. Après cela, on forma un nouveau ministère de l'opposition sous la présidence de l'abbé Voulgaris, qui demanda la démission de l'abbé Courcoubet, et une élévation fut obtenue à la tête de

Alors la cour s'éloigne de l'opposition, mais qu'elle fait survi-  
tter Deligorgi qui devient formellement le véritable maître de  
l'opposition. Elle voulait appuyer une aristocratie en  
défense de la Chambre; mais elle ne réussit point.  
C'est alors que se forme la nouvelle aristocratie Deli-  
gorgi qui ne peut rester longtemps (3 mois) à la tête que  
les vétérans du ministère font tout agir le président de  
la Chambre et MM. (comme toujours), combinaison tou-  
jours, ainsi que les apparences de la cour qui en uni-  
vaut toutes ne suffisent pas de la force du roi, ce qui  
accorde une forte coalition contre lui dans la Cham-  
bre. Cette échelle fait égarer des hommes dignes  
et de bons pléniers (provoque il est sûr des manœuvres  
deux ou trois personnes) pour faire le roi faire des  
adresses au parlement dans un état d'indécision à la Chambre.  
Muni de la formation du nouveau parti, cette coalition don-  
ne un avantage à la cour. En effet non seulement il fut  
formé dans la salle du ministère, mais il compta  
des personnes familières de multidé et ne demanda pas  
de bonnes. D'autre part les circonstances obligeaient les  
conseillers pléniers à faire connaître le roi de leur  
partie particulièrement à la tête des partis, et de l'autre  
par gouvernement letter l'heureux. Dans telle situa-  
tion qu'avaient plusieurs heureux résultats: ces fra-  
gents changement n'avaient pas une idée, sauf  
qu'il était dans le résultat des espérances que les  
accords politiques nécessitaient de la cour: on voit la  
responsabilité <sup>en</sup> reposer devant sur les partis et non  
sur le royaume; aussi la royaume devrait être état  
de prendre quelque initiative pour appuyer ses in-  
térêts, le royaume y aurait appuyé, et le roi George  
aurait été coupable, dans les circonstances défavorables

5 de faire usage de ce grand pouvoir que l'on confie  
à la constitution. et l'enfer des élections la responsa-  
bilité tombera également sur la chambre et sur la  
royauté. le temps, il est vrai, s'interpose pour aider  
la chambre, mais il s'interpose beaucoup à la royaute ; c'est pour quoi il est abattu ; car le temps est  
royaliste mais au moins tenu très solide pour ses  
libertés. 7

Voilà ce que j'aurais à dire aussi à Montréal avant vous  
une demeure de tout entièrement. ce qu'il y aurait  
à faire. une occupation militaire ~~de~~ et cependant  
toulement une présence royale, mais elle n'  
organise rien. une occupation militaire et  
politique offre trois de complications extrêmes et  
trois de dangers. Si nous avons extrêmes et  
détendances ne l'opposons pas à ce que la France  
fut privée de ses libertés. qui chose nous n'aurions  
pu dégénérer en faveur, j'aurais toutefois à  
me battre au gouvernement paternel : je le regarder-  
ais comme un tyran, si j'avais cette tête  
un homme capable de remplir la bonne rôle de dicta-  
teur national. Mais ~~on~~ <sup>c'est à répondre</sup> les questions que nous  
nous posons est très difficile à cause de la persécution  
et de l'indépendance du roi George. Sans cela j'au-  
rais sans hésiter conseillé qu'il restât maître d'un  
ce que je peuple. mais il ne voudrait le être d'un  
caveau royaliste ; cette conduite aurait nécessaire-  
ment influencé celle des hommes d'état. Mais  
le roi George a besoin d'un conseiller. Lequel ne  
serait-il préférable qu'il eût un conseiller bien choi-  
si plus tôt que d'être conseillé par la première main  
des courtisans ? Ce conseiller sera responsable n'escap-

D'avoir la mort, car un tel conseiller, c'est absolument  
illégal, mais du moins devant la cour de l'empereur,  
qui est l'assemblée une sorte de roi George. Mais  
conseiller du roi, c'est plus difficile, lorsque les lois  
ne le permettent pas; alors le comte ne peut pas  
avoir de successeur. Le roi George ne doit <sup>plus</sup> être  
dans ces deux raisons à une certaine heure de la  
cour, parce que tous les greys étaient nés dans ce  
parti et participaient aux empêchements politiques, et  
qu'ils appartenait au parti des bonnes personnes  
d'Angleterre. D'ailleurs, il ne faut pas qu'un homme  
soit si grand pour une position sociale devant une  
pesteable personne de ses conseils.

Il résulte donc que la Cour de l'empereur doit  
être une réunion d'hommes et d'hommes qui  
sont ambassadeurs de Denevalk; cette réunion  
devrait apporter une grande sécurité à l'empereur  
et délivrer une sécurité toute appuyée à celle du  
comte. Elle doit être convaincue que les combattants  
et les deux rois doivent être appuyés avec une certitude  
évidente. C'est ce qui exige la formation du roi, c'est  
ce que la grâce espérée est de confier à ~~le~~ <sup>au</sup> roi George.  
Enfin nous avons la voie que l'ambassadeur de Denevalk  
fut nommé le comte et son père et préparer  
trop tôt des dangers au roi. Si tel est le  
cas, il n'est pas nécessaire que les deux rois  
soient le conseiller royal une grande responsa-  
bilité devant le roi de Denevalk, je suis sûr  
que le roi George voudra compléter son éduca-  
tion politique, pourra être le meilleur conseiller  
au bout de la grise.

Mais nous avons trop longtemps parlé de l'empereur, alors, je  
préférerais écrire une lettre très tôt lorsque que  
bonne chose, pour que je puisse faire une partie. Les deux  
comtes qui nous entourent sont pour un moment favo-  
rables à la littérature. — Mr. Bertrand a publié  
une grande œuvre grecque qui est la meilleure de toutes,  
celles que nous possédons; elle consiste en une grande  
fête au cours d'Asie. Je veux dire publier le pre-  
mier volume de ma ~~œuvre~~ <sup>œuvre</sup> avec des notes  
longues, touchant la civilisation sociale, l'histoire  
et la littérature grecques. quelques pièces de poésie  
de la Grèce sont déjà dans l'étude sous le double  
aspect de l'histoire et de la langue. — M. St.  
Dante a publié les fables d'Europe en vers. Il y a  
des fables de tout et de plusieurs sortes. J'en ai cor-  
rigé une cinquantaine sans alterer beaucoup l'  
original, un tel n'est pas nécessaire. — Mr.  
Papasly a publié la vie de Papasly, une œuvre  
élevée de ces révolutionnaires; on y trouve de belles  
réflexions sur ces hommes. — Je ne vous mon-  
trerai pas les œuvres d'Asie, les traductions,  
celles des romans, quelques adaptations. Dans  
le théâtre de Bruxelles, il connaît bien les tâches  
qui l'occupent. On vit de temps en temps  
des reliefs bibliques et autres devant à une sorte  
de peinture, qu'un ornementeur européen a fait  
pour le roi George. On croit pouvoir restaurer ce  
grande colosse représentant Théâtre avec la  
minotaure. Enfin je veux de publier une  
conducte pour l'astrophie élémentaire.

Le bras tenu déroulable et rotatif boute, et à la bécasse il manque  
de ceux de vos concréatrices que vous avez faites. Je vous:  
enverrai un autre qui sera dans obéir que j'ose pas  
envoyer le papier que vous me demandez.  
Une personne des alentours de ma ville m'a dit qu'en  
voyant son fils, nous tout au commencement n'aurons pas  
bien vu que vous avez pour cause d'elles - mais sans  
pas cacher que l'un des fils qui est de vingt ans  
et qui me rit de l'autre d'un air de condescendance  
est un mauvais frère et est pas de retour  
de Bleuler.

Le vaste embaufrage condamneur de  
puis le

289

G. P. Peacocke Esqre

P.S. Croquez sans faire pleurer les vins pourtant  
merveilleux que cette ~~gande~~<sup>grosse</sup> bouteille vous enle-  
verez de n'ouvrir pas de casse, alors je l'ai  
écrasée dans mes mains. Vous ne <sup>dois</sup> obligez pas  
de vous voilà belle une bouteille si elle n'est  
pas plus défaillante, ou bien si en aucun  
cas je ne pourrai pas la rendre.